

RUFINO SEVILLANO HERNANDEZ: "EL SEÑOR RUFINO, EL HERRERO"



COMUNIÓN

Vigésimo primer domingo
Juan 6, 60-69

Tu Cuerpo ha de ser comido.
Tu Sangre ha de ser bebida.
Terminas de revelarnos
que quieres darnos tu vida.

Pero duro es el sermón
para todos los humanos,
y la mente no comprende
los misterios del arcano.

Hoy, tu hablar no es aceptado
por aquellos que te siguen;
muchos de ellos te abandonan
y es motivo que te olviden.

Son tus palabras divinas,
hablas de grandes misterios
que Dios tiene para el hombre:
dificiles de entenderlos.

Jesús les dice a los Doce:
-¿Cuál es vuestra decisión?-
Y Pedro le contestó:
-estar contigo, Señor-.

Tú tienes santa Palabra
y deseas nuestro bien.
Contigo siempre estaremos,
pues al uno Tú das cien.

Tú eres el Santo de Dios,
eres el Rey de Israel,
Tú das la paz verdadera,
como Tú, Señor, no hay quien.

Y bien por el párroco de entonces, Don Luis González Huer-
tos (del que mucho hemos escrito por varios motivos)
que, en el libro 6º de Bautismos deja bien claro que el
siglo XX comienza el año 1.901.

Y...¿qué tiene que ver esto con el personaje que nos ocu-
pa? Pues...mucho: Rufino fue el primer nacido del siglo, así
lo vamos a considerar si bien se le "adelantarón" tres ni-
ños, pero que fallecieron de pequeñitos, a saber: Francisco
Holgado (hermano de Pedro), Antonio-Manuel Calvo (hermano
de Rodrigo) y Irene Holgado (hermana de Petra).

Vamos a ocuparnos, pues, de Rufino, con todos los honores, si
bien "vinieron" detrás y casi pisándole los talones: Juan
Agustín (Graciliana), Esperanza Holgado, Alicia (Julio), Encar-
nación (Desiderio), Cesáreo (Mª Encarnación), Manolo (Auxilio)...

Rufino nació a las tres de la mañana del 29 de abril, 1901,
y era lunes. Sus padres, Ramiro y Feliciano. Sus padrinos,
Felipe Sevillano ("Felipillo") y Cándida, su mujer. Su
nombre, Rufino, original y único para varón, por cuanto luego
se desquitaría dando su nombre, en femenino a dos niñas
(siendo él padrino con su esposa María Antonia), una de
ellas, y precisamente, nieta de su propio padrino, el Sr.
"Felipillo".

Dicho queda, casó con María Antonia (hermana
de Manuel "el panadero", Victoriano e Indalecio). El día
de su boda, el 17-9-1927.

Y fueron viniendo hijos: Adelio,
Carola, María, Juan...
¿Su profesión? lo "canta" el tí-
tulo: "Rufino, el herrero".



Todavía nos lo imaginamos
viniendo al corral de concejo
con su cajón de clavos, puntas y
herraduras de varios tamaños
para herrar convenientemente a
los bueyes y vacas que tenían
que trillar, así como poner las
herraduras a burros y caballos
en la puerta de su fragua, reparar
útiles de labranza (arados...) o
ruedas de carro.

A la puerta de su "fragua" hacían
cola y tertulia los labradores
mientras le llegaba su turno, or-
den riguroso de llegada.
Heredó el oficio y se lo dejó
en herencia a sus dos hijos y has-
ta a su nieto, en la actualidad,

que, con el tiempo, han debido ponerse al día y ahora son
arados de tractores, remolques, porteras, rejas artísticas,
cancelas, cierres y cerraduras, "gorros" para chimeneas, útiles
para comida y bebida del ganado, cabeceros de hierro para
camas, canalones, y un muy largo "etcétera" de labores.

En los años 50, en El Cubo había hasta cuatro "herrerros":
Rufino, los hermanos Pedro y Ricardo Aparicio y Ladislao
Nieto. Hoy sólo queda el nieto de Rufino pero "cosido de
trabajo".

El nombre "Rufino" viene del diminutivo Rufo que
quiere decir "rubio", si bien el Sr. Rufino no lo era.
Y hasta los libros llegan a decir que este nombre está ya
en desuso por considerarlo rústico y anticuado.

Pero para nosotros era el del Sr. Rufino, el "herrero".
Falleció el 4-3-75 a los 73 años, nuestro recuerdo y homenaje.

El pasado Mayo nos dejó Isabelita.
Gran testimonio el suyo, como el de
Silvino, de "hacer por la vida".

Años la hemos visto esforzarse como
nadie: con el auxilio de su cuidadora
agarrada fuertemente a su silla
de ruedas, paseando por las
inmediaciones del bar: la ca-
rretera, el camino del re-



SENTIDA "DESPEDIDA"
(10-5-2012); gracias, Isabelita!

Hace casi 82 años la comunidad parroquial
de El Cubo se reunió en este mismo templo
para celebrar el Bautismo de nuestra ma-
dre. También hace algo más de 57 años, de
nuevo la comunidad parroquial se volvió
a juntar para celebrar el sacramento del
Matrimonio de nuestros padres.

Y hoy de nuevo estáis aquí para despedir
el cuerpo de nuestra madre y acompañarnos
a la familia.

Gracias a la comunidad parroquial de en-
tonces, a la de después y a la de ahora.
Gracias a todos vosotros.

Y, sobre todo, gracias al Padre por los 82
años de vida de nuestra madre y por la
vida que mis hermanos y yo hemos recibido
a través de ella.

Gracias, mamá, por esos valores que nos has
ido inculcando a lo largo de tu vida y
por ese respeto a que cada cual hayamos
elegido nuestro camino.

Gracias por ese servicio y esa fidelidad
tanto a tu marido como a tus hijos, lo
que ha supuesto que un tercio de tu vida
la hayas tenido que pasar fuera del pue-
blo al que tanto amabas y al que siempre
has querido regresar y que hoy te acoge
definitivamente.

Y gracias, también, a estos últimos años
en los que la enfermedad progresivamente
ha ido deteriorando tu salud. Ello nos ha
permitido compensar una pequeña parte de
la entrega y dedicación que de tí hemos
recibido. Gracias por la oportunidad que
nos has brindado.

Ahora tú te has ido y luego nos iremos
nosotros y mientras tanto quedas en nues-
tro corazón y viviremos para honrarte.
!Gracias!, mamá.

2011: AÑO DEL CUARTÓN DE TRAGUNTÍA (2)

Se va a "recuperar", se está "recuperando"
para una "casa rural" que le va a dar vi-
da a la zona...

Su "patronato" se va a gastar 500
millones de las antiguas pesetas y a la
vez va a crear puestos de trabajo...

El "Cuertón" ha pasado más de 50 años
deteriorándose, desde que murió su
propietaria (la Bebé) en el año 1953.
El exterior, sin cuidar, y el interior
todo expoliado...

una pianola y un baúl todo lleno de
rollos de música, abrigos de piel, vajillas,
un cuadro precioso de la Magdalena que
adornaba la escalera
principal, libros, muebles, todo fue
desapareciendo con el tiempo.
Hasta una capilla, toda ella en ruinas
por el abandono.

Cuando pusieron candados y cortaron el
camino de acceso, ya era demasiado tarde.
Por lo tanto... hay que empezar casi de
cero, pero bien merece la pena reparar,
reconstruir y tratar de conseguir que el
"CUARTÓN DE TRAGUNTÍA" vuelva a ser lo
que fue para disfrute del personal.
¡Que pronto lo veamos!



Y si en el nº 253 dimos la
gran noticia del nacimiento
de Iker y Vega, hoy lo hacemos
de María y Jimena.

Enhorabuena a sus papás Hele-
na-Miguel y Isa-Miguel y a
sus abuelos (José Aº-Doxi-
María) y Lisardo-Pepi-María-
Pepe y al bisabuelo Isidro,
y bisabuela Pepa.

¿A QUE NO HAS REPARADO...?

Los leones precisan de las leonas no
sólo para la reproducción de la especie
sino también para vivir, es más, para
poder comer y llevarse un bocado a su
boca. Y... ¿porqué?

No habrás visto nunca a un león
corriendo detrás de una cebrá o una
gacela: su peso no se lo permite.

Pero sí una leona. Las leonas son las
que disponen de facultades para cazar
pero luego tienen que ceder su caza a
los leones que acuden prestos al botín y
tienen preferencia sobre la presa.

Y para ellas... lo que los leones dejan.
¡vaya guasa!

POR SAN MARCOS (25 de abril)
EL GARBANZAL,
NI NACIDO NI POR SEMBRAR.